

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS
DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
Teléfono núm. 290

Sevilla. 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera. 6 pesetas
Extranjero y Ultramar. 10
EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

Mañana. 2.660

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO **Sábado 20 de Octubre de 1900**

COMPANIA VINICOLA DEL NORTE DE ESPAÑA
VINOS SUPERIORES DE MESA
GRAN PREMIO.—PARIS 1900
RIOJA CLARETE. RIOJA BLANCO. RIOJA ESPUMOSO
Unico depósito en Sevilla, NICOLAS GOMEZ RULL; Abades, 12
SE REPARTE A DOMICILIO

FERNANDEZ Y COMPANIA
GRANDES ALMACENES DE TRIDOS
Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Las importantes compras realizadas por estos conocidos almacenes para la temporada de invierno les facilita ofrecer al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall en su grandioso establecimiento, entre otros muchos artículos, variados surtidos en:
Lanas y paños para trajes de señora y niños gran fantasía, astracanos ricos; dos y paños para capas de señoras.
Gorgias, vueltas y tricos, desde lo más barato a lo más superior.
Cherchets y satenes, gran novedad, para trajes de caballero.
Paños para capas de caballero, desde lo más barato a lo más superior; especialidades en colores café, verdes y azules.
Acollados y piqué de lana, gran novedad.
Pañuelos de lana para señora y niños, toquillas y chales punto gran novedad.
Paraguas, camisetas, pantalones punto para señora, caballero y niños, ombre-corés, modias y calcetines de lana, hilo Escocia y algodón.
Capas para caballero desde 17 50 pesetas a lo más superior que puede confeccionarse.
Alfombras abasé y cordelillo de 225 reales metro; moqueta a 4 pesetas, y terciopelo a 6 50 pesetas metro.
Tapicería para muebles; colchas de seda, mantas de lana y algodón para camas y viaje. Alfombrillas de moqueta y terciopelo, tapetes de tapicería; toallas hilo, algodón y rusas, desde 2 reales; especialidad en juegos mantelería para bodas.
A realizarse: Solo por 15 días, colchas árabes bordadas estilo oriental, a 4 pesetas; la acreditada tela blanca llamada Gran Duquesa a 9 pesetas pieza de 20 metros.
Depósito de pañuelos de Manila bordados y mantillas de blonds.
HORAS DE DESPACHO DE 3 MAÑANA A 9 NOCHE
Ventas solo al contado

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

MUEBLES GRAN BAJA DE PRECIOS
Simón Marco
Tarifa, núm. 8

PIANOS Agustin M. Lerete
Cánona del Castillo 55
ALMAZAR DE MÚSICA
MUEBLES José Baldó
AGUJAS, 4

Edición de la mañana
Para los municipios

Por el ministerio de la Gobernación se ha publicado una real orden, cuyas disposiciones reproducimos por considerarla de gran interés para los ayuntamientos. Su parte dispositiva dice así:
1.º Que interin no se deroguen ó reformen las disposiciones vigentes y la real orden de 18 de Junio de 1894, subsiste el período de ampliación de los presupuestos municipales ordinarios, que deberá durar en lo sucesivo desde 1.º de Enero hasta 30 de Junio de cada año, y
2.º Que los presupuestos adicionales a que se refiere el art. 141 de la ley de 2 de Octubre de 1877, se formarán por los ayuntamientos, lo mismo que el correspondiente general, refundido, en el mes de Agosto de cada año, y se comunicará en lo sucesivo al gobernador el día 15 de Septiembre, a los efectos del art. 150 de la citada ley municipal.
Se funda esta real orden en los siguientes considerandos:
En que al suprimirse definitivamente en la contabilidad del Estado el período de ampliación por la ley de 5 de Agosto de 1893, el ministerio de la Gobernación, resolviendo las dudas que a varias corporaciones le habían ocurrido con motivo de dicha ley, declaró por real orden de 18 de Junio de 1894, que la supresión del período de ampliación no es aplicable a la Hacienda de las diputaciones y ayuntamientos.
Que no habiendo sido alterado el estado de derecho por el real decreto de 30 de Noviembre de 1899, continúa el período de ampliación teniendo una duración de seis meses, pues la redacción de 1.º de Julio a 31 de Diciembre de 1899 fue puramente circunstancial y con el objeto de abreviar el enlace de los ejercicios antiguos con la novísima aplicación del año natural.
Y en que alterados los términos de ejecución del presupuesto, y subsistiendo el pe-

ríodo de ampliación de seis meses, la adaptación al año natural exige que los ayuntamientos, en lo sucesivo, formen sus presupuestos adicionales en el mes de Agosto.

NOTICIAS

En Rociana (Huelva) ha estallado un motín por reclamar el pueblo que le pagaran a 3 reales la arribo de uvas. Los amotinados hicieron pedazos los cristales de muchas casas, los muebles del ayuntamiento y el archivo del juzgado municipal. Al siguiente día volvió a reproducirse el alboroto, pretendiendo los amotinados fuesen puestos en libertad los detenidos. La actitud del pueblo ha servido para que consigan su objeto, y la uva se pagó a tres reales.
Pataterillo, el aplaudido banderillero que fué de Guerra y hoy pertenece a la cuadrilla de Algabeno, está decidido a probar sus condiciones de matador, de las que ya ha hecho algunos satisfactorios ensayos en las plazas de provincias. En la de Madrid se presentará el domingo 28 del corriente en una corrida de novillos, alternando con dos matadores ya conocidos. En ella se lidiarán reses de una acreditada ganadería andaluza, y el Pataterillo banderillará los dos toros que le corresponden estoquear.
Dicen de Barcelona que la prensa de aquella capital, no obstante el exito que obtuvo la noche de su estreno la ópera de Guimerá, música del maestro Amadeo Vives, *Enda d'Uriaels*, quita hierro, afirmando que la obra, aunque buena, no justifica las grandiosas ovaciones hechas al maestro, a las cuales contribuyeron en gran parte los numerosísimos amigos que Vives tenía en el teatro durante la representación de la citada obra, y que al estreno asistieron todos los elementos catalanistas de Barcelona.

Teatro del Duque

Un estreno, varias atrocidades y una compañía que, en su mayor parte (y comenzando por su director) debe enmendarse muy pronto ó debe ser echada por la empresa ó por el público.
Lo ocurrido anoche en el Duque resulta intolerable y cae de lleno en los deberes del señor gobernador civil reprimirlo; pues si no surgió una cuestión de orden público de bías a la prudencia de éste, y a que las butacas están fijas. De otro modo la provocación irritante; el proceloso insulto de aquellos cómicos, que—conocedores de lo mal que lo habían hecho, y sabedores de que a su falta de arte y exceso de defectos se debería, principalmente, el fracaso de *La Gofemia*,—pretendieron congraciarse con el autor aplaudiéndolo en escena y haciéndolo salir a ella entre las protestas generales y alboroto del público hubieran podido ocasionar seria colisión, como ocasionaron espectáculos escandalosos y poco edificantes. Precisamente cuando iban favoreciendo con su presencia las funciones algunas señoras; cuando el público del Duque iba riendo lo que debe ser el de un teatro, vino el señor Corbón y con sus gestos y actitudes de clonias y sus salos y conserciones más adecuadas al circo que al proscenio, puso en escena *La muerte de Julio*.
Y este fué, sin duda, el prólogo de lo ocurrido anoche.
Un director artístico (sic), director escénico y primer actor que representa aquello y lo interpreta como él lo interpretó tenía que acabar provocando al público, desafiándolo y pretendiendo imponérselo, o así ocurrió anoche.
Y es lo que el señor Corbón se habrá dicho, ¿No han soportado *La muerte de Julio* y me

han tolerado a mí? Pues que lo aceptan todo, incluso mi dictadura literaria y escénica.
¿No ven que mi compañía solo se preocupa de lo que yo hago, y procura defender los garbanos riéndose sin gana cada vez que digo una tontería (léase *mercilla*), doy un grito ó inicio una pirueta?
Pues no van a ser los espectadores de mejor condición que la compañía.
¡A retrase todo el inundo, a aplaudirme ó a la calle!
Y ya creemos que va llegando el caso de esto; de que el público no entre en el Duque, interin el señor Corbón no salga, a no ser que se enmiende muy radicalmente.
En cuanto al señor Villasanté... ¿A qué ocuparnos del señor Villasanté?
Es un tenor cómico que tiene bien poco de tenor y nada de cómico, entendida esta palabra en el sentido de gracioso.
Muchas noches agranta que el público le proteste y anoche—envalentonado, sin duda, por la actitud de su director—quiso permitirle el lujo de que se trocassen los papeles.
Dejemos en paz al joven tenor cómico. Y a la señorita Rodríguez, también la dejaremos en paz.
Nos obliga a ello la galantería; pero, oraciones, en cualquier parte que no sea el público tan sereno y benévolo como lo fué anoche el del Duque, es arriesgado; muy arriesgado, desafiarse su actitud y pretender imponerle fallos.
Mucho más en quien ha de agradecer que la aplaudan a diario como típle cómico; pues lo que es de lo segundo (entiéndase en el sentido mismo que lo decíamos del señor Villasanté) tiene poco la señorita Rodríguez.
O vimos mal ó los señores Ibarrola y Martelo no aplaudieron en escena, ni obligaron al señor Grandés a que aguantara la grita a telón corrido.
Si vimos mal lo recibimos por aquéllos; si vimos bien recibian nuestra enhorabuena.
Y ahora hablemos del estreno.
La Gofemia es pesada; bastante resada en ocasiones y, por la índole de la obra parodiada, había de tener, y tiene, situaciones muy resbaladizas. En *La Bohemia* la espiritualidad de la letra y la inspiración de la música salvaron los mayores riesgos; la fuerza dramática y poética de la producción prestan a los tipos idealismo teatral que subyuga, a ojo de los espectadores el deseo de realizar análisis materialistas. En la parodia, por el contrario, ha de materializarse lo espiritual y convertirse en chavacano lo poético, basando los efectos cómicos, y, por esto, han de notarse «verdades» y «erotas» oficialmente tolerables, cuando no se desdichan habilidad é ingenio por parte del autor, y buen sentido y arte por parte de los actores.
De todos modos, *La Bohemia*, resulta difícilísima de producir, y solo un maestro en tales empresas—como Grandés—pudo intentar, y conseguirlo con relativo éxito; pues sin la interpretación definitiva que anoche obtuvo, y los sobrayamientos y exageraciones impropias de Corbón, no hubiera sido grífolo.
Como en *La Gofemia* hay frases de mucha gracia, establemos cómicos de seguro efecto, y los personajes de la ópera están caracterizados notablemente y con gran ingenio, posible es que espectadores no muy escrupulosos la toleren bien y la aplaudan.
La música, del maestro Arnelo, está hecha con habilidad y huyendo a la partitura de Puccini efectos cómicos, que el público, en su mayoría, no comprendió por no conocer aquella.
Los motivos de otras óperas, que se recuerdan, sin querer, al oír *La Bohemia*, nos desarrollan con gracia.
La muerte de *Traviata* y el encuentro de *Fausto* con *Margareta* en *Rigoletto*, fueron oportunamente.
La canción de *La Gofemia*, aplaudida en la parodia a un galán de un conde de funaría, resulta muy divertida, especialmente cuando en el momento de se dejan adivinar los comienzos de una marcha fínebra.
Los demás trozos de la música, entremezclados con partes de zarzuelas callejeras y con canciones populares, aun este día, a veces, en situación, desde el carácter de *La Gofemia*, pusieron de mal humor a algunos de los que han saboreado muchas veces las bellezas que encierra la delicada y preciosísima producción del autor de *La Tosca*.
La parte cantable, a pesar de los arreglos, mesotanzas, transportes, etc., etc., que—como era de esperar—se han hecho, muy mal interpretada.
La señorita de Diego, que pudo sacar gran partido al óctubre *vals de Mussé*, con arreglo y aumento por Arnelo, le dijo tan mediantemente que pasó desapercibido.
Solo la señorita Rodríguez, puesta en una frase del primer cuadro, y señor Martelo en la canción del *Copito*, llamemos a así, estuvieron acertados.
Los demás ó muy guasones ó detestables. Y no es que pitamos que canten los artistas del Duque como los buenos de ópera ó de zarzuela sería; pero sí que cauten afinamiento y dando la intención que requiere a lo que se interpreta; pues de otro modo los cantables resultan—ónticos de gélido molestos aun para el oído menos delicado.
La orquesta muy bien, y su director—el maestro Cabas—digno de toda clase de elogios. Reciban profesores y director nuestra más sincera enhorabuena.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)
Lo que dice Tetuan
Madrid 19, 6 40 t.—El duque de Tetuan asegura que todavía cree y seguirá creyendo

que al señor Villaverde le faltará mayoría absoluta en la primera votación que se verifique para la elección de presidente del Congreso.
El duque de Tetuan asegura que sus amigos votarán en blanco. Afirma que todavía ignora cuando reunirá a la minoría de que es jefe.
Los vascongados
Madrid 19, 7 40 n.—Hoy han continuado las conferencias de la representación del ministro de Hacienda con los comisionados vascongados.
El gobierno está de acuerdo con ellos en la mayoría de las cuestiones, quedando ya pendientes tan solo las relativas al impuesto del timbre y al creado sobre las utilidades.

Azoárraga
Madrid 19, 7 40 n.—El presidente del Senado, señor Azoárraga, ha hecho esta tarde varias visitas de cortesía a los ministros y a otros varios importantes personajes de la situación, retirándose después a su domicilio de la Carrera de San Jerónimo.
Noticias militares
Madrid 19, 11 n.—Los señores Weyler y Sagasta han conferenciado hoy.
—Es objeto de comentario el no haber designado al general Folvieja, pues éste había ya comunicado a sus amigos que se resignaba a desempeñarla.
Otro que renuncia
El marqués de Castelar ha renunciado al cargo de diputado provincial, y le sustituirá el marqués de Valdefuentes.
Juegos florales
Dicen de Zaragoza que han revestido grande brillantez los juegos florales.
El discurso de Balaguer fué eloqüentísimo, combatiendo el programa de Maurea y negando importancia al catalanismo.
Hablándole con Dato
Madrid 20, 3 30 madrugada, (Urgente).—El ministro de la Gobernación nos ha dicho que en el Consejo de hoy se hablará de los presupuestos.
Es probable se oitimen también el nombramiento de los que han de ocupar las vicepresidencias de la alta Cámara, dándose por seguro, además, del conde de Trujada de Valosera, el nombramiento del vizconde de Campogrande.
Se ignora si se conseguirá sigan los señores Sanchez Toba y Perales.

Cábalas y dudas
Durante toda la noche han seguido las dudas acerca de quien habrá de ocupar la capitanía general de Madrid.
En los círculos militares se decía que ya anochecido se había firmado el nombramiento a favor del general Weyler, y otros hablaban de Luque.
Sobre ello muestra grandísima reserva el señor Dato.
Como el ministerio de la Guerra y demás centros han estado desiertos, la confirmación de estas noticias ha sido imposible.
Estreno discutido
En el teatro Roma se estrenó anoche la obra *Coyetana III*, letra de Félix Bimendoux y música del maestro Montero.
Hubo visible división de opiniones.
Los autores salieron en medio del más espantoso escándalo.
Telegramas de provincias

Muerte de un "roder"
Valencia 19, 7 50 n.—Se ha confirmado la muerte del bandido que hace tiempo mero-deaba por las inmediaciones de Torrente.
Las noticias del hecho son que éste llegó al tren de las cuatro de la tarde a Torrente. La benemérita creyó reconocerle y lo persiguió.
El roder huyó por los corrales de las casas yendo a parar a la suya. Allí se defendió a tres, constándole la guardia civil.
Ocurrió el fuego penetró la benemérita en la casa, derribando la puerta, encontrándolo muerto de dos tiros en la cabeza.
Telegramas del extranjero

Choque de trenes
Paris 19.—Entre las estaciones de la Concordia y los Campos Eliseos ha ocurrido un choque de trenes, resultando 15 heridos. Tres de ellos se encuentran bastante graves.
Detalles del choque
Paris 19.—Confórmese nuevos detalles del choque de trenes ocurrido en la línea del ferrocarril metropolitano entre las estaciones de la plaza de la Concordia y los Campos Eliseos.
El número de heridos ascende a 29. Es más grave de todos es el conductor, que está moribundo.
La catástrofe no fué mayor por la circunstancia de ser escaso el número de viajeros, que siempre son muchos en dicha línea. Los que remataron ileso huían despavoridos y terrorizados, dando gritos desgarradores.
El circuito de la luz eléctrica se rompió por efecto del choque, quedando a oscuras la línea subterránea.
Los empleados, alarmándose con antorchas, acudían en socorro de los vicimas, trasladándoles a las farmacias más próximas con cuanto prontitud les fué posible.
El procurador de la república ha enviado a un sustituto para que se encargue de instruir las diligencias.
Noticias pesimistas
Shanghai 19.—La corte imperial está dispuesta a resistir a las potencias.
Agrávase la situación en el Sur y según los despachos los rebeldes se reconcentran a 40 kilómetros de Hong Kong.
Ingleses y boers
Krüger a Europa.—Un encuentro
Londres 19.—Telegramas recibidos de Lorezo Marquez dicen que el presidente

de la república del Transvaal, Krüger, embarcó esta mañana en aquel puerto con propósito de dirigirse a Europa.
—Por despachos recibidos del Cabo se sabe que en Jagersfontein se ha librado un encarnizado combate entre los ingleses y los boers, teniendo los primeros 11 muertos y los segundos 31.
Lo de China
Rusia se justifica
Paris 19.—Un importante personaje ruso ha desmentido la completitud de Rusia en los desórdenes de Oriente.
Niega el citado personaje que aquella nación pretenda anexionarse la Mandchuria y dice que si Rusia se lanzó a la pelea fué por que la atacaron.

Edición de la noche
La cuestión de Marruecos
Por ser asunto de gran trascendencia el problema marroquí, y por habernos ocupado de él en varias ocasiones, reproducimos hoy el juicio que acerca de aquél formulan algunos periódicos extranjeros.
Parte de la prensa de Londres atribuye a Francia el propósito de invadir a Marruecos por la provincia de Taflet, una de la familia reinante, mientras al Norte sus columnas se apoderan del oasis del Fignig, que da acceso a la orena del Milihuva, y comparan una posición estratégica.
La prensa francesa, en general, se esfuerza en tranquilizar los espíritus, consignando en sus columnas que las expediciones al Tust son asunto de policía; que no se trata sino de completar la Argelia y de establecer comunicaciones por el interior entre esa colonia y los demás dominios de Francia en el Africa occidental.
Otros periódicos extranjeros, como *Le Figaro* y *The Globe*, dirigen sus artículos a nuestro país.
La primera de dichas publicaciones se queja de que España se muestra susceptible tratándose de la cuestión, y ha indicado que ponemos obstáculos a la política francesa en Argelia.
The Globe, en cambio, juzga inminente el conflicto franco-marroquí, y añade que si España no se encuentra preparada para ayudar eficazmente a las grandes potencias que tienen el deber de contentar a Francia en Marruecos, obrará condescendiente abstiniéndose de intervenir y aceptando soluciones que son inevitables.
Concluye el diario inglés, dándonos el siguiente consejo: «Lo que a España interesa—dice—es la reorganización de su Hacienda y el arreglo definitivo de asuntos financieros; ni más, ni menos»
Eso ya lo sabemos nosotros, sin necesidad de que nos lo indicara ningún periódico inglés, como también tenemos olvidado de puro sabido, que intereses muy grandes para los españoles se ventilan en la cuestión marroquí, en el caso ni muy difícil ni remoto de que el conflicto estalle.

Congreso Hispano-Americano
Como teníamos anunciado, en el salón de actos de la Presidencia del Consejo de ministros se reunió antesyer la Junta Suprema de Patronato, presidida por el ministro de Estado, ocupando con él los señores de la mesa los señores Nuñez de Arce, Calvo Martín, Labra, Rodríguez San Pedro y Pando y Valle.
Este último leyó el acta de la reunión anterior y una Memoria dando cuenta de los trabajos de la comisión organizadora, que merecieron unánime aplauso.
El presidente, en su nombre y en el del gobierno, tributó calurosos elogios a la Unión Ibero-Americana y a los miembros de la comisión organizadora.
El gobierno—dijo el ministro de Estado—está decidido a no perdonar medio alguno para que el éxito de la Asamblea internacional sea completo, a cuyo fin ha dispuesto, por de pronto, enorgar al ministro de Instrucción pública procure orillar las dificultades que puede haber para que las sesiones se celebren en el palacio de Minas y Bibliotecas, y además se disponen los preparativos necesarios para que los agasajos a los congresistas americanos resulten a la altura de sus prestigios y del cariño que merecen.
Dió también explicaciones acerca de los motivos por los que la Exposición Internacional Ibero-Americana se aplaza hasta la primavera próxima. Después de manifestar en patrióticas y levantadas frases el deseo del gobierno de que fructifique la laboriosa y utilísima tarea de la Unión Ibero-Americana, solicitó de la Junta un voto de confianza para la comisión organizadora, el cual fué otorgado por unanimidad.
Los señores Rodríguez San Pedro, Nuñez de Arce y Labra usaron también de la palabra en tonos patrióticos.
Cultivo del algodón en Jerez
Don Jacinto Ribero ha hecho públicas las siguientes interesantes manifestaciones, concernientes al resultado de ensayos de cultivo del algodón en el término de Jerez: «En el Real de la Granja, osido galantemente por el señor don Juan Pedro de Aladro, se apartaron tres parcelas que sumaban en conjunto una aranzada, y hejo la d'racl'n del señor Gomez se sembraron tres especies de semillas de algodón *Georgia*, *Mu Affli* *Turkistan*, remitidas por el señor Bolin, de Málaga.
El terreno se preparó con dos vueltas de arado, una cava para hacer las eras y luego la labor final para hacer los caballones, pues se le dió la misma disposición que para el cultivo de las patatas.
La semilla se preparó teniendo 24 horas en remojo en una legía débil de ceniza. Los

balloones aparcidos á 60 centímetros, recibiendo dos semillas en cada golpe...

Leoncavallo, ha terminado la partitura de su nueva obra Zaza, sacada de la comedia del mismo título...

LA LANGOSTA

El estado atmosférico que viene rigiendo, más propio de la estación primaveral que de la actual época...

Garcoia de la Villa. También ha obtenido el mismo título don Pedro Fernandez y Fernandez...

—Ha sido nombrada por el rectorado de esta Universidad doña Encarnación Garcoia Barroso, maestra de una escuela elemental de niñas de Chiclana...

“El Noticiero” en Huelva

Nuestro corresponsal en Huelva, nos envía el siguiente telegrama: «Huelva 20, 3 t.—Han producido magnífico efecto las declaraciones hechas por el ministro de Obras públicas...

Reiteramos nuestras ofertas, siendo nuestro deseo que el asunto quede arreglado en forma que haga innecesario nuestro modesto, pero sincero concurso...

DEL MUNICIPIO

En el Ayuntamiento ha habido hoy muchas idas y venidas con motivo de la sustitución de alcalde...

El señor Checa hizo entrega de los fondos municipales, mediante la formalidad de arqueo, al primer teniente don Federico de Amores...

Respecto á la delegación para entender en cuanto á la limpieza pública se refiere, es seguro la aceptará el señor don Aureliano Dalgado...

El secretario de la empresa de Aguas, señor Feria, ha visitado hoy al alcalde en su despacho oficial...

Segun hemos oído decir, el señor Moreno Florido, piensa salir de su retiro y asistir á la comisión Especial de aguas...

El secretario de la empresa de Aguas, señor Feria, ha visitado hoy al alcalde en su despacho oficial...

Teatro de San Fernando

Próxima temporada Como dignos noches pasadas el 27 del presente mes se inaugurará en el teatro de San Fernando la temporada de zarzuela...

He aquí, por orden alfabético, la lista de la compañía que actuará en el coliseo de la calle Tetuan: Maestros directores y connotadores: Barceló, Joaquín; Barrera, Manuel...

En el expresado de esta tarde ha marchado á Madrid, París y otras capitales, don José Vazquez Rodríguez, acompañado de sus bellísimas hijas Araceli y Candelaria...

Ha regresado á esta capital la señora viuda de Puigserver, acompañada de sus bellas hijas...

En las secretarías de los ayuntamientos de Puebla junto á Coria y Alcañal de Guadalupe se encuentran de manifiesto, por tanto de 15 días, los proyectos de presupuestos ordinarios para el próximo año de 1901...

El domingo, á la una de la tarde, celebrará tirada de ensayo en la dehesa de Tablada la Sociedad de tiro de pichones...

La alcaldía de La Roda ha remitido á este Gobierno civil el expediente instruido por aquel ayuntamiento solicitando autorización para establecer arbitrios extraordinarios sobre especies de consumos...

La Dirección general de Establecimientos penales ha dispuesto que el preso en esta cárcel Bartolomé Alvarez Puerto, sentenciado á la pena de un año y un día de prisión por el delito de hurto...

Se han dado las oportunas órdenes para que los continuados José Nafiez Mesa, José Rodríguez Sanchez y José García Martínez, que se encuentran en esta cárcel, ingresen en el penal de Granada...

En la noche del 16 del corriente y de una cuadrada situada en la calle Mota, de la villa de La Roda, robaron tres mulos de la propiedad de don Manuel Quesada Sanchez...

sus localidades y podrán renovar el abono en los días 21 y 22.

Pasado este término, la empresa dispondrá de las demás localidades en favor de las personas que las soliciten, y se continuará el abono hasta el día 26, en que quedará definitivamente cerrado.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 18'9 centígrados, máxima 21'6, mínima 16'2, máxima al sol 23'8. Presión barométrica: Máxima 752'6 milímetros, mínima 752'2, Agua caída en milímetros: 0'7.

Se nos dice que el señor gobernador ha dado orden al jefe de vigilancia, señor Valenzuela, para que vea al director de la compañía del Duque, señor Carbón y, en vista de lo ocurrido anoche en el estreno de La Golfonía, le diga que, en lo sucesivo, se abstenga de ciertas manifestaciones...

Para proceder al pago de una dote del patronato fundado por Alonso Rodríguez Oredor, la Junta provincial de Beneficencia lo anuncia por segundo y último término de 15 días á fin de que las interesadas que se crean con preferente derecho á doña Teresa Ramos Abao, presenten las oportunas reclamaciones y pueda hacerse el pago á favor de la que legítimamente le corresponda.

Después de permanecer una larga temporada en Málaga, ha regresado á esta capital nuestro particular amigo don Luis Martín...

El Boletín Oficial de esta provincia, correspondiente al día 17 del corriente mes, publica la letra S del catastro de fincas que difuntaba agua del manantial de Santa Lúcia, que se conducen á esta ciudad por el acueducto llamado caños de Carmona...

El comandante del puesto de la guardia civil de El Rubio, cabo Fernandez Gonzalez Martin, en unión del guardia Juan Zamorano, han capturado á Antonio Martín Fernandez, autor de la muerte de su anciano padre Antonio Martín Hidalgo...

La guardia civil de Gerona ha capturado á Juan Ramirez Garcia, reclamado por la Audiencia en causa que se le sigue por falsedad...

La Asociación Sevillana de Caridad ha realizado hoy las siguientes obras benéficas: Socorridos con volantes para ingresar en el albergue de Capuchinos, 1; ídem con metálico, 37; ídem ídem con bombas para omer en las tiendas asios, 245; ídem con bonos solamente, 103; total de bonos repartidos, 312; bonos de comestibles y combustibles repartidos, 391. Total de individuos socorridos, 1.851.

Por la Dirección general de Agricultura se dictarán muy en breve órdenes á los alcaldes de los pueblos vecinas de la floresta, para que con todo rigor manden arrancar las copas infectadas por dicha plaga, que serán quemadas en el mismo lugar del arranque...

La procesión del Santo Rosario hace estación esta noche desde la iglesia de San Hermspaldio á la de Santa Paula.

En el expreso de esta tarde ha marchado á Madrid, París y otras capitales, don José Vazquez Rodríguez, acompañado de sus bellísimas hijas Araceli y Candelaria...

Los vecinos de la calle Alcaicería y plaza de la Alfalfa se quejan de que en la esquina de estas dos vías existe un pozo negro con la boca de hierro rota, con perjuicio de los transeúntes, que se ven expuestos á romperse una pierna...

Ha regresado á esta capital la señora viuda de Puigserver, acompañada de sus bellas hijas.

Durante la ausencia del señor gobernador civil, se encargará del mando de la provincia el secretario del Gobierno don Basilio Hernandez Prieto.

En las secretarías de los ayuntamientos de Puebla junto á Coria y Alcañal de Guadalupe se encuentran de manifiesto, por tanto de 15 días, los proyectos de presupuestos ordinarios para el próximo año de 1901...

En las de Aznalcázar, Salteras, Palomares, Bienes y Puebla junto á Coria, por diez días, los padrones de la matrícula industrial para el citado año.

El domingo, á la una de la tarde, celebrará tirada de ensayo en la dehesa de Tablada la Sociedad de tiro de pichones...

La alcaldía de La Roda ha remitido á este Gobierno civil el expediente instruido por aquel ayuntamiento solicitando autorización para establecer arbitrios extraordinarios sobre especies de consumos...

La Dirección general de Establecimientos penales ha dispuesto que el preso en esta cárcel Bartolomé Alvarez Puerto, sentenciado á la pena de un año y un día de prisión por el delito de hurto, exija su condena en el penal de Granada...

Se han dado las oportunas órdenes para que los continuados José Nafiez Mesa, José Rodríguez Sanchez y José García Martínez, que se encuentran en esta cárcel, ingresen en el penal de Granada...

En la noche del 16 del corriente y de una cuadrada situada en la calle Mota, de la villa de La Roda, robaron tres mulos de la propiedad de don Manuel Quesada Sanchez...

Las plantas nacieron con gran vigor y solo faltaron escasísimas semillas. De los golpes dobles se entresacaron las plantas sobrantes, que se emplearon en cubrir las escasas maras, dejando las más robustas.

Todas las plantas crecieron admirablemente, pero el Mit Afíff adquirió un desarrollo de metro y medio de altura, cubriéndose literalmente de capullos, teniendo la mayoría de las plantas de 130 á 150 capullos cada una.

El Gerogia dió la fibra más fina, sedosa y brillante, y fué el que primero llegó á madurar, en Setiembre y Octubre. Después empezaron las plantas á perder hoja, á enojarse y atrofiarse los espullos...

Este resultado final tan deplorable no lo atribuyo ni al clima, ni á la planta, que demostraron marchar de acoerdo á un feliz éxito. Lo atribuyo, primero, á haberse hecho la siembra fuera de sazón por impericia mía que confieso lealmente...

Tomen nota de estas contrariedades los que aborden el cultivo del algodón para hacerlo en tiempo y en terreno adecuado. El rendimiento de la planta es importante, pero debe también advertir á los agricultores que se prevengan con tiempo de las máquinas para desespitar el algodón...

Y por último, que la veindad del mar favorece la calidad del producto por las brisas marinas.

Noticias generales

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica: El Isla de Panay salió el miércoles 17 de La Guaira para Ponos, el San Francisco salió el miércoles 17 de Coronel para Valparaiso...

Dios El Anunciador, de Gibraltar: Por nuevos informes de Ceuta, sabemos que el casamiento de Vazquez Varela no se ha efectuado, debido á que se le ha prohibido por un tiempo limitado la salida de la prisión...

En el concurso de ganados celebrado ayer en Guadalajara han obtenido premios: La compañía de Aerostación, caballo de raza española; don Félix Gamio, lote de mulas corcilles; don Angel Campos, ovejas; don Mariano Berzosa, cerdo; don Higinio Moya, dos borregos; don Salustiano Lopez Soldado, cerda de cría, y don Francisco Isla, dos cerdos...

Como en esta capital era muy conocido, consideramos de interés adiciónar la noticia con la siguiente, que reproducimos de la prensa de Córdoba...

En el día 30 embarcarán en Cadix para la Habana don Carlos Pulido y su bellísima esposa doña Josefina Herrera, hija de los señores de Fernandina, quienes se abalan de experimentar grave pérdida de familia con el fallecimiento de su señor padre don Mamerto Pulido, marqués de Dávalos...

En la tarde del 16, y á una legua de Madrilejos, Raffino Garcia Moreno fué acometido por Julián Garcia de la Mata, quien con una enorme laza lo mató de una puñalada en el costado derecho. El agresor, con vicio y confeso, fué reducido á prisión...

En Valladolid, en vista del escandaloso precio que han alcanzado las carnes, el ayuntamiento ha adoptado el acuerdo de establecer tres tablas reguladoras de precios. La carne de falda que se vendía á tres pesetas, precio imposible para la clase jornalera, se venderá á dos pesetas. La de primera clase, que hoy se vende á tres pesetas, se podrá adquirir en las tablas reguladoras por dos pesetas y cincuenta céntimos...

En la sesión del 18 de los concejales de Segovia, excepto el alcalde, anunciaron su dimisión, á causa de las excitaciones del ministro de la Guerra para el cumplimiento de la ley de sargentos, que ocasionaría más de ochenta cesantías, poniendo en la miseria á Infinidad de familias. Hoy han sido entregadas al gobernador las dimisiones, el cual se ha negado á admitirlas por carecer de fundamentos legales, ignorando la actitud que tomarán los concejales...

—El aplaudido autor de la ópera Payasos, seguramente que, como causó esta mañana sorpresa, y fué acogido con cierta incredulidad el anuncio que nos hizo la ágencha Mencheta respecto á que el general Weyler sería nombrado capitán general de Madrid, la confirmación del rumor—con la noticia de haberse firmado el nombramiento—hará aumentar la extrañeza de nuestros lectores...

El hecho es que ayer conferenció el general Weyler con el señor Sagasta—sin duda para consultarle si aceptaba el puesto—y que anoche se firmó su nombramiento, á la vez que el del general Polavieja para la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra. Y eso, no oca dudarlo, es muy satisfactorio para el señor Silveira y los ministros...

Se han recibido en este rectorado los siguientes títulos profesionales: De licenciado en Derecho á favor de don Joaquín Gonzalez Santos. De veterinario á don Salvador Sanchez Cabello y Estevez. De maestros de primera enseñanza superior de doña María de los Dolores Chesco y Rodriguez, doña María de la Concepción Lepe y Ortega, don Juan Rodriguez y Morón y doña Dolores Calvo y Cordero...

EL NUEVO CAPITAN GENERAL DE MADRID

Seguramente que, como causó esta mañana sorpresa, y fué acogido con cierta incredulidad el anuncio que nos hizo la ágencha Mencheta respecto á que el general Weyler sería nombrado capitán general de Madrid, la confirmación del rumor—con la noticia de haberse firmado el nombramiento—hará aumentar la extrañeza de nuestros lectores...

Poco hace que el marqués de Tenerife publicaba su simpatía y adhesión al jefe del fusionismo; y no hace mucho que se manifestaba disconforme y desconsiderado con el señor Silveira...

Su nombre no sonó hasta ayer para desempeñar aquel cargo; porque nadie admitió, lógicamente, que pudiera adjudicarsele. ¿Por qué se le ha nombrado? ¿Misterios de la política? ¿Habilidades del presidente del Consejo?

El hecho es que ayer conferenció el general Weyler con el señor Sagasta—sin duda para consultarle si aceptaba el puesto—y que anoche se firmó su nombramiento, á la vez que el del general Polavieja para la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra. Y eso, no oca dudarlo, es muy satisfactorio para el señor Silveira y los ministros...

¿Acaso aceptó el señor Weyler, dando pruebas de militar disciplinado y teniendo en cuenta que el nuevo ministro de la Guerra ha declarado no ser político y resabiado libertad absoluta para la designación del personal á sus órdenes? Tal vez.

¿Durarán en sus respectivos cargos los generales Polavieja y Weyler? No se sabe; pero no puede negarse que el gobierno ha recibido un refuerzo valioso con la aceptación de puestos importantes por dos generales que cuentan numerosos amigos en el ejército.

Y que, generalmente, ha causado gran sorpresa la aceptación del señor Weyler.

Instrucción pública

Se han recibido en este rectorado los siguientes títulos profesionales: De licenciado en Derecho á favor de don Joaquín Gonzalez Santos. De veterinario á don Salvador Sanchez Cabello y Estevez. De maestros de primera enseñanza superior de doña María de los Dolores Chesco y Rodriguez, doña María de la Concepción Lepe y Ortega, don Juan Rodriguez y Morón y doña Dolores Calvo y Cordero...

Don Joaquín Rodriguez y Montero, normal; doña María del Carmen Navarro y Mora, superior; don José Almeida y Lebo de Zaldívar, superior; y don Joaquín Bravo y Nuñez, superior.

—Mañana, á las dos de la tarde, se reúne el Consejo universitario de esta distrito en la cámara rectoral de nuestro primer congreso docente.

—Se ha licenciado en Derecho, con nota de sobresaliente, don Enrique Fernandez y

A disposición del alcalde de Villamanrí, que se encuentra depositado un cerdo que fué hallado extraviado en aquella villa.

La guardia civil de Estepa ha rescatado dos caballerías en las inmediaciones del caserío de Mota, encontrando también varios efectos que se suponen procedan de sugetos dedicados al robo de caballerías.

Mañana domingo se celebrarán las siguientes reuniones: A las ocho de la mañana en el Salón de Oriente la Asociación del gremio de Carpinteros y sus ramos afines á las doce y media de la tarde, en la casa n.º 20 de la calle Cuna, la sociedad de socorros mútuos La Primitiva; á la una y media de la tarde, de la igual clase de Artesanos honrados, y á las tres y media, en la casa n.º 59 de la calle Ballén, los oficiales sastreros.

Ha regresado del Norte el señor don José de la Quintana.

Se nos ruega hagamos constar que la capea de unos becerros celebrada en el Hospital central, el día del santo de la superior, no la presidió el señor marqués de Esquivel, ni la señora hermana del alcalde, mejor dicho, que no hubo presidencia, pues fué aquella una distracción improvisada.

En la solemne función religiosa que se celebrará en la capilla del Asilo de San Fernando el próximo día 24 y de la que ya dimos cuenta, el sermón estará á cargo del dean de la Catedral señor Bermudez Cañas. En dicho día, de tres á cinco, estará abierto al público el Asilo.

Han llegado á esta capital y se hospedan en el hotel de Madrid, los señores don J. Díez, don T. Fernandez y don L. Salazar.

De Hacienda En la delegación de Hacienda se han recibido los siguientes libramientos. Cinco del ministerio de la Gobernación consignados á favor de don Cristóbal del Pozo, don Miguel Peña, don Luis Perez Centurión, don Tomás Frutos y Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante; de Instrucción pública otro á nombre de don Juan Lopez, otro de Hacienda á favor de don José Osuna y uno de Guerra á nombre de don Rafael Garcia y Fernandez de los Rios.

—Por la depositaria-pagaduría de esta delegación se han satisfecho hoy 857'03 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

—La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 26.531'08 pesetas, correspondiendo á contribución territorial rústica 4.751'07, ídem urbana 978, ídem industrial 759'43, á recaos municipales por contribuciones 954'60, á derechos reales 1.380'59, al impuesto de pagos 1.171'25, á aduanas 13.676'69 y á propiedades y demás recursos del Tesoro 2.398'45.

Para comprar relojes de buenas marcas, garantizados durante un año, á precios realmente baratísimos, visítase el acreditado Bazar de la Campaña.

El cema (fetidez de aliento) y la tisis laringea, en 1.º ó 2.º periodo, lo cura siempre el médico especialista don Alfredo Gallego Serrano, 21, Madrid.

Resfriados antiguos y rebeldes y todos las enfermedades del pecho y garganta, Tomás Kluxir Rebing.

Los grandes cosecheros.—Este es el título de un interesante folleto que debieran leer todos los agricultores. El empleo de los abonos es lo único que puede realimentar á nuestra agricultura del estado de prostración en que se halla, y en este folleto se ponen de manifiesto las grandes ventajas que se obtienen en el empleo de los abonos «La Maravilla», procedentes de la obra Mompé de Valencia, una de las importantes y respetables de España.

La dirección de la fabricación de abonos corre á cargo del señor Giner Alfia, químico de la Cámara Agrícola de Valencia, y el nombre de este señor, ventajosamente conocido entre todos los agricultores de España, es una garantía.

Recomendamos la lectura del folleto Las grandes cosechas, que envía gratuitamente á quien lo pida el representante de la casa en Sevilla, señor Polera, calle de Bilbao, 8.

Convalecencia, Vino Pinedo de Kola con puesto, Champagne de Kola, Precio en fábrica por botella 0'50 botella, Salvador Aranda, Vigo.

Aguas únicas de Villaharta, Véase 4.º p.º

Paraguas sistema Velox (se cierra solo) vara de hierro, puño elegante, tela superior, siete pesetas. Bazar Lozano, Sierrpes, 49.

Se han recibido completos surtidos de paraguas y chancos de goma, última novedad. M. Perez, Sierrpes, 83, Sevilla.

Optica y ortopédica.—Porque orosemos hacer un bien general, no vacillamos en recomendar al público visite con detenimiento el Bazar Médico instalado en calle Sierrpes, 92, en donde por la mitad de su valor, encontrará toda clase de gafas, lentes y quevedos y cuantos objetos de goma se deseen. La bondad de estos artículos y sus precios sin competencia, hacen que esta casa haya adquirido justo renombre en Sevilla y su provincia; para convenceros, visítase dicho Bazar, Sierrpes, 92, frente al Circolo de Labradores.

Para Olivares

Hemos sabido que se han principiado ya los bordados del manto y sea que la hermandad de Nuestra Señora de los Dolores, del expresado pueblo, tenía proyectados cuya obra ha sido encargada en la casa de ornamentos de iglesia, de don Juan Bautista Girones, calle de Tetuan, n.º 5.

También la misma casa se ha encargado de la confección de un manto celeste con ramos plateados y una saya de rojo blanco muy rico, bordada en oro fino para la Purísima Concepción, del mencionado pueblo, cuya obra es costeada por un devoto de la Purísima.

Felicitemos á la hermandad que con su instigable celo ha conseguido el buen fin que se había propuesto, así como también felicitemos al devoto de la Inmaculada, por su desprendimiento.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhédiga, 1, 8 y 7.—SEVILLA

DINERO se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad. HERNANDO COLON, 21, DE UNA Á CUATRO

LAS GRANDES COSECHAS

Abonos químicos especiales para cada tierra y cultivo

Director de la fabricación: B. GINER ALIÑO. Para que el empleo de los abonos se haga con toda perfección, la casa se encarga de analizar las tierras que envíen los clientes, y atendiendo al resultado del análisis, prepara los abonos adecuados a la naturaleza de cada tierra.

Tanto los abonos completos para cada cultivo, que son la especialidad de la casa, como las primeras materias (Superfosfato, escorias, nitrato de sodio, etc.), se suministran en los mejores precios.

LEOPOLDO MOMPÓ

Pídanse folletos e instrucciones al representante en Sevilla Sr. Polera, calle de Bilbao, 8.



LA MARAVILLA (marca registrada)

profesor químico de la Cámara Agrícola de Valencia. trata de sosa, sulfato amónico, sales de potasa, sulfato de hierro, etc., se expone siempre bajo garantía de análisis. Cuantas observaciones y consultas se sirvan hacer los clientes de la casa con respecto a cuestiones agrícolas relacionadas con los abonos, serán contestadas inmediatamente.

PRECIOS ECONÓMICOS Hospital, 11, VALENCIA

PECHO Y GARGANTA



Catarros nasal, laríngeo bronquial y pulmonar, agudos y crónicos. Resfriados por vientos y rebeldes que sean.—Tos pertinaz.—Grippe.—Gangrena pulmonar.—Broncorrea.—Tos ferina.—Pulmonía y su convalecencia.—Tisis pulmonar y laríngea.

Este medicamento se consigue una antiseptia perfecta de las vías respiratorias; se evitan los inconvenientes que tiene la administración de medicamentos por la vía estomacal, pues sabido es que el uso continuado de ellos (jarabes, elixires, pastillas, píldoras, etc.) produce trastornos en el aparato digestivo; se combaten con éxito todas las enfermedades de la laringe, tráquea, bronquios y pulmones.

Para las inhalaciones debe emplearse el Antiséptico pulmonar Giner Aliño, de guayacol, eucalipto y terpinol químico purísimo.

SOCIEDAD PROPIETARIA DE LA PLAZA DE TOROS DE ALGECIRAS

El día 4 de Noviembre próximo, a las una de la tarde, y ante el notario don José Jimenes Prieto, tendrá lugar la subasta del arrendamiento de esta plaza de toros, por la temporada de 1.º de Junio a 30 de Setiembre de 1901, con arreglo al pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en la expresada notaría.

Restaurante y Pastelería

Plato del día para mañana Menudo a la Andaluza

Coronas para cementerio

Cada día llama más la atención la gran explotación de coronas de flores artificiales, plumas y porcelana en el acreditado establecimiento

Tribunales

Vista civil.—Se ha verificado la de un pleito seguido en Ojuna por don José Ramirez Nieto contra la compañía de los ferrocarriles andaluces sobre cobro de una indemnización de 1.500 pesetas. Informó don Abel Intañón.

Juicio oral.—Se vio en la sección segunda una causa seguida por daños en un olivar contra Miguel Biss Ojeda, al que defendió don Manuel Clavijo.

Un Jurado.—Se constituyó la sección primera con los jurados de Sanlúcar la Mayor para ver una causa que se instruyó contra Manuel Perez Cabrera, por suponerse autor de un robo de una chaqueta de la propiedad de José Bernal Sanchez, el cual fue apreciado pericialmente en 50 céntimos de peseta.

Y después de todo el aparato y el dinero que se necesita para celebrar un Jurado, como el delito por que se acusaba al Perez no pudo probarse, retiró el fiscal su acusación como interesada el señor Galtez B. Navente y se terminó el juicio con un auto de sobreseimiento libre.

A nuestro juicio esta clase de hechos deberían terminarse en los juzgados municipales, para evitar lo ridículo que resulta el que un tribunal respetable tenga que perder el tiempo tan lamentablemente y sin provecho práctico de ninguna clase.

En el expreso

Han marchado esta tarde en el expreso los señores alcalde de Sevilla, gobernador civil de la provincia, el jefe provincial de los conservadores (señor Ibarra), el extinguido coronel de este tercio de la guardia civil (señor Morgado), don Vicente Domínguez y Villanueva, Palacios y Olmedo (don Manuel).

Para despedir a nuestras primeras autoridades gubernativa y popular y al senador vitalicio don Eduardo de Ibarra, puede decirse que se hallaban en el andén lo más grande del elemento conservador, muchos funcionarios públicos y gran número de amigos particulares.

Entre aquellos y estos recordamos a los señores Gonzalez Alvarez, Ibarra, jefe de Obras públicas, Garcia Velasco, Herceñdez Prieta, Lopez de Rueda, marqués de Esquivel, Soriano, Real, Pardo, Florindo, Bares y Lleó, Capacoeta, Rodriguez (don Juan), Olmedo, Berraquero, Sanchez Bocanegra, Molina (don E.), L'osent, marqués de Torronova, Friend, Ayala, Cruz, Artacho, Montes Sierra, Amores Ayala, Maestro (don José), don Luis y don Vicente), Haro, Juliá, Perillano, Serra, Moreno Florido, don Manuel y don Fernando Disz, Wilke, Leps, Gandarías, de los Ríos, Aznar, Quignon, Lopez Benitez, Tubino, Valenzuela, Mentere, Palacios Cardenas, Cañal y Laraña y Ramirez.

Los recién casados señores de Flores han salido también en el expreso con dirección a París y Roma.

Después de visitada la ciudad eterna recorrerán algunos cantones de Suiza.

SUCESOS

Un ladrillazo.—Del último piso de la casa núm. 46 de la calle Ostilla, en donde están haciendo obra, se desprendió un ladrillo que hirió en la cabeza a Dolores Iglesias Muñoz.

Concilio de la casa de socorro de la calle Pura, recibió curación, pasando después a su domicilio, Castilla 75.

Por homicidio.—En la prevención civil quedó detenido José Chito Montilla, por haberle causado una herida en la cabeza con una piedra a Gabriel Nuñez Galan.

Este le causó también a su agresor una herida debajo de la mandíbula. Los dos fueron curados en el Hospital central.

Des accidentes.—En la fábrica del señor Grosio se cayó el trabajador Juan Manzanero una herida incisa en la cara dorsal de la mano izquierda, y en la fábrica de tejidos del señor Cabrera, Francisco Macleas Barreno se produjo una herida incisa en la cara dorsal de la mano izquierda.

Los dos lesionados recibieron curación en la casa de socorro de la calle Martinez Montañés.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Cuatro mil', 'Cinco mil', 'Seis mil', 'Siete mil', 'Diez mil'.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Once mil', 'Doce mil', 'Trece mil', 'Catorce mil', 'Quince mil'.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Diez y seis mil', 'Diez y siete mil', 'Diez y ocho mil', 'Diez y nueve mil', 'Veinte mil'.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Veinte y uno mil', 'Veinte y dos mil', 'Veinte y tres mil', 'Veinte y cuatro mil', 'Veinte y cinco mil'.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Veinte y seis mil', 'Veinte y siete mil', 'Veinte y ocho mil', 'Veinte y nueve mil', 'Treinta mil'.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Treinta y uno mil', 'Treinta y dos mil', 'Treinta y tres mil', 'Treinta y cuatro mil', 'Treinta y cinco mil'.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Treinta y seis mil', 'Treinta y siete mil', 'Treinta y ocho mil', 'Treinta y nueve mil', 'Cuarenta mil'.

Table with 10 columns of numbers, likely a lottery or financial table. Headers include 'Cuarenta y uno mil', 'Cuarenta y dos mil', 'Cuarenta y tres mil', 'Cuarenta y cuatro mil', 'Cuarenta y cinco mil'.

profesores que hayan cumplido 70 años, participando las hojas a la superioridad. Es lo sucesivo comunicarán los rectores la fecha en que cumplan 70 años los catedráticos a sus órdenes, ordenando la baja en nómina para el servicio activo.

Leyendo la prensa

Madrid 20, 10 m.—El Imparcial se felicita de la unanimidad que se muestra en los juicios de la prensa, con motivo del telegrama que fechado en Olesas hablaba de ciertas alianzas y concesiones. Es evidente, añade, que el país no iría por ciertos caminos, aunque se le quisiera llevar.

En otro artículo, el mismo periódico pregunta: ¿Cuándo se verificará el casamiento de la princesa de Asturias? ¿Cuándo aprobarán las Cortes las capitulaciones? ¿Habrán tiempo antes del Santo del Rey? Lo dudamos. Hubiera sido mejor reunir antes las Cortes, pues ahora la única solución sería aplazar la fecha de la boda.

El Liberal publica una carta de Algeciras lamentando la intrusión de los ingleses de todos órdenes en el Campo de Gibraltar, y la absoluta indiferencia y pasividad de las autoridades españolas de Algeciras. Allí se carece de casa de socorro, de escuelas y de iglesia católica, en cambio, los ingleses construyen hoteles, iglesias y escuelas evangélicas.

Añade El Liberal que en nuestra nación ocurren tales cosas, porque es fino sin dueño, y a pesar de las arrogancias presidenciales.

El Globo califica de desfachatez la afirmación del ministro de la Gobernación, de que los ministeriales no serán culpables si faltan los presupuestos, dado caso de que las oposiciones incluyan los debates políticos.

El País censura al presidente del Consejo por haber criticado las patrióticas declaraciones del señor Romero Robledo. Según el periódico republicano, el jefe del gobierno cumpliría con su deber interviniendo en la sangrienta contienda entre tagalos y yankees, hecha que únicamente perjudica los intereses de militares de españoles.

Linares y Weyler

Madrid 20, 11 40 m.—El general Linares quiso que se firmara el nombramiento del general Weyler antes de marchar a Aragón.

Al saberlo el jefe del gobierno respetó la decisión, creyendo conveniente que un ministro tenga la iniciativa y la responsabilidad de sus actos.

Conferencia interesante

Madrid 20, 1 20 t.—En el ministerio de Marina han conferenciado con el señor Silvela los ministros de la Gobernación, de Obras públicas y de Estado. Este nos dijo que había ido a comunicar al presidente un telegrama en que nuestro representante en China, señor Coloman, anuncia que las vías de comunicación empezaban a funcionar, protegidas por los aliados y que él se dispone a trasladar su residencia a Shanghai, según el gobierno español le había ordenado.

Los señores Dato y Gasset salieron juntos. El segundo nos dijo que fué a consultar al señor Silvela un detalle de su presupuesto, del cual había de dar cuenta en el Consejo de esta tarde. El señor Dato evadió explicar su visita.

Conferencia trancesada

Madrid 20, 2 t.—El diputado por Vigo señor Urzaiz fué al ministerio de Marina a conferenciar con Silvela sobre la cuestión de las trallas.

Entrado de la conferencia que celebraba Silvela con otros ministros, se marchó, anunciando que volvería.

Una vista interesante

Madrid 20, 4 30 t.—Ante la Sala primera de lo civil se ha visto la apelación de un auto del juzgado del distrito de Palacio, declarando tomas de estado la profesión religiosa de una acudada maucha que se fugó de su casa refugiándose en un convento sin el consentimiento legal de su madre que la reclama, fundándose en lo que dispone el artículo 321 del Código Civil.

En el mencionado auto se declara también que el noviciado pone a la maucha en condiciones de abrazar la profesión religiosa y que, por tanto, la madre no tiene derecho a reclamarla desde el momento que la hija ha cumplido los 25 años, y por consiguiente, es mayor de edad.

Este asunto ha despertado grande interés entre la gente de toga que ha ocurrido un grande número hoy a las Salas para escuchar el elocuente informe de don Nicolás Salmerón, que ha durado dos horas.

Las discusiones con motivo del auto han sido acaloradísimas, dominando en las teorías legales que se han sustentado en los pasillos la nota antijurídica.

Ti era la aglomeración de gente que penetró en la Sala, entre la que se veían eminentes juristas, que nos fué de todo punto imposible entrar en ella.

Después del informe han continuado las discusiones sobre asunto tan ruidoso.

Comentarios.—¿Orzúa?

Madrid 20, 5 10 t.—Las conferencias a que antes nos referíamos y ciertas frases del ministro de Estado han aumentado la expectación política causada hoy con el nombramiento de Weyler.

El señor Silvela se ha encontrado en un completo mutismo y los ministeriales muestran contrariados y visitan los centros oficiales con el objeto de cerciorarse si tienen fundamento los rumores de crisis que circulan, fundándose en el disgusto que se supone ha producido a los ministros el hecho de que el general Linares haya llevado a la firma importantes nombramientos sin consultarlos a sus compañeros de Gabinete.

Atentado contra el zar

Madrid 20, 5 15 t.—La prensa rusa publica los detalles de un atentado contra la vida del zar.

El atentado se descubrió hace un mes y iba a realizarse en el ferrocarril de Sebastopol.

La policía sorprendió a un estudiante que removía el terreno de un túnel en un sitio por donde pasa una conducción de aguas. Las consecuencias, caso de haberse consumado el atentado, hubieran sido terribles. En el túnel se ha encontrado un cilindro de metal lleno de explosivos.

Nombramientos militares.—Declaraciones del ministro

Madrid 20, 6 t. (Urgente).—Hemos hablado con el general Linares respecto a los nombramientos de Polavieja y Weyler y nos ha manifestado que los hizo sin consultar a los interesados ni a sus compañeros de gobierno; criterio que seguirá empleando en lo sucesivo, sin admitir renuncias ni dimisiones.

Quiénes rechacen nombramientos—añadió—deberán elevar una instancia a la reina, que es quien ha de resolver en definitiva.

Por de pronto me consta que los generales Weyler y Gamit han aceptado. Weyler se me presentó a las doce de hoy para comunicármelo.

También espero que acepte Polavieja. Madrid 20, 6 20 t. (Urgente).—El general Weyler se posesionará mañana temprano de la capitana general.

Asegúrese que el general Polavieja está muy contrariado con que se le haya nombrado presidente de la Junta Consultiva de Guerra.

Nos consta que el ministro de la Guerra mantendrá todos los nombramientos en Consejo.

Cuando hablábamos con los ministros, señaló el señor Silvela que se dirigía a Palacio a despachar con la reina como de ordinario y se limitó a cambiar con aquellos un frío saludo.

Dato y Gasset marcharon juntos, al parecer mal humorados.

Telegramas de provincias

Gracia concedida

Pamplona 20, 12 35 t.—Al general don Braulio Ordóñez, que había pedido que se le absolviese de la excomunión en que incurrió por batirse con el Capitán Verdades, le ha sido concedida un petición.

El acto de la absolución se verificó en la capilla del palacio episcopal, en la que se dijo una misa, recibiendo la comunión el mencionado general.

Unión Nacional.—Asamblea en Oadiz

Cádiz 20, 4 t.—Se ha verificado la anunciada Asamblea, en el Circo-teatro.

La mesa presidencial la ocupaban el señor Rozo, el delegado del gobernador señor Borrojo y varios representantes del partido en los pueblos de la provincia.

También asistieron delegados de Oivera, Prado, Puerto Serrano, Rota, Setenil, Tarifa, Facinas Torre, Vejer, Utrique, Villaluenga, Villamarta, Sanlúcar de Barrameda, Zahara, Algar, Algodonales, Alcalá, Bornos, Boque, Benacozax, Cenil, Castellar, Gator, Grazalemas, Jimena, La Línea, Medina del Campo y Cortes.

Se han recibido varias cartas y telegramas de adhesión de la Unión General de Madrid y del gremio de carboneros de Cádiz.

En la sala había muy poca público. El señor Rozo abre la sesión y da lectura a los telegramas que se han cruzado entre él y el señor Farago en estos últimos días y a uno que acababa de recibir, en el que el jefe de la Unión le recomienda la existencia de la mayor armonía entre todos los que aspiran a la redención de la patria.

En el aludido telegrama termina el señor Farago reconociendo que el señor Rozo ejerce un cargo de confianza, por lo que espera que la que se ha depositado en él, la justifique en todo caso y en cuantas ocasiones se le presenten.

La Asamblea acuerda conceder un amplio voto de confianza al señor Rozo y a más le designa para que la represente en el próximo meeting y para que adopte en él las resoluciones que tenga por convenientes.

El señor Rozo explica su significación dentro del partido de la Unión Nacional y relata los trabajos de propaganda que ha hecho en pró de la idea, que aquel partido representa, que han sido reconocidos y estimados por el señor Farago.

Afirma que lo siguen 13.000 contribuyentes de la provincia de Cádiz.

Encarezco su intervención en el Circolo Morosanti y en el meeting que este celebrará.

El señor Puelles, representante de Alcalá de los Gazules, aboga por la unión de todos los elementos sanos y por el sacrificio de egoísmos y vanidades perjudiciales a la patria.

Acuerda la asistencia al meeting.

El señor Rozo y el señor Puelles son muy aplaudidos.

Rozo termina leyendo la carta que en preso le dirige desde la carcel de Cádiz.

En dicha carta dice su autor que está privado de libertad por realizar trabajos en pró de la Unión.

Concluye la carta pidiendo protección.

La Asamblea acuerda socorrer al desgraciado con metálico y gestionar su libertad.

Se levanta la sesión dando vivas al partido y a Rozo.—Salido.

Telegramas del extranjero

Hambre en la India

La pérdida de las cosechas en la India asciende a cincuenta millones de libras, habiendo muerto de hambre unos quinientos mil.

Se espera mejore la situación.

Los gastos originados por el hambre ascienden a ocho millones de libras.

Cierres de Bolsas

Madrid 20, 4 t.	
1 por 100 Interior	71 45
1 por 100 fin de mes	71 45
1 por 100 exterior	78 30
1 por 100 amortizable	80 50
Arabias	101 65
Libras (emisión de 1885)	85 40
Libras (6 por 100)	71 30
Emprestito filipino	91 30
Banco de España	100 00
Treasury	85 00
Cambios París	21 60
Cambios Londres	00 00
París exterior español	70 15
Nueva empuñada	92 95

EL BEBEDOR DE RAKI

SETIMA PARTE DE Los ladrones del Gran Mundo

Se vende en la Administración de este periódico al precio de una peseta el ejemplar.

Boletín comercial

Table with 3 columns: Clasificación, Precios reales, Medidas ó pesas. Lists various goods like 'Alcega rebana', 'Alpiste', etc.

Table with 3 columns: Clasificación, Precios reales, Medidas ó pesas. Lists various goods like 'Centeno', 'Escala', 'Garbanos gordos', etc.

Table with 3 columns: Clasificación, Precios reales, Medidas ó pesas. Lists various goods like 'Id. molinilla', 'Id. pintones', etc.

Matadero de cerdos. Entrados hoy, 867. Han salido: para el consumo, 162. Precio por peseta, de 1'52 á 1'57.

Avisos oficiales. Orden de la plaza del día 20 de Octubre de 1900. Se vicio para el 21.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS Y MARMOL ARTIFICIAL de Julio Barrau. DEPOSITO DE CEMENTOS DE TODAS CLASES AZULEJOS VALENCIANOS

Callos! Durezas! Cuidado con los muchos imitadores. Nadie puede presentar un callicida tan eficaz como el nuestro para curar callos y durezas.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

Callos! Durezas! Estuche con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es incoloro. No duele ni mancha.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO. 500,000 MARCOS ó aproximadamente. Premios: 1.º 300,000, 2.º 200,000, etc.

GOTA LICOR DEL DR. LAVILLE. REUMATISMOS. CLIN Y COMAR. PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Table with 4 columns: MANANTIALES, Temp. natural, Gases en un litro de agua. Lists water sources like 'Fuente Amarga', 'San Telmo', etc.

Los Labradores! PREVOST JOYERO FABRICANTE. Representante: D. M. Fernandez Sierpes, 99, Sevilla.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Barcelona, Sevilla y puertos intermedios.

Despacho Central de Ferrocarriles Andaluces. Bilbao, 2, esquina a la Plaza Nueva. Facturación de equipajes y mercancías todos los días.

HOMBRES DÉBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTERILES! Cura de la DEBILIDAD. (ENFERMEDAD DEL DIA). Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida, etc.

NO MAS FUERO A LOS CABALLOS. EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPASTICO. Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LIQUIDO FORNIGUERA.

SORDERA. ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS. EN 300 ENFERMOS 300 CURAS.

AGUAS ÚNICAS DE VILLAHARTA Ó SEA FUENTE AGRIA. En vista de la extraordinaria concurrencia a estas renombradas aguas, su propietario, don Elías Corvello, ha dispuesto que continúe en pleno servicio la fonda de Fuente Agria.

Al público. Se venden sobre barato cuatro coches faneros, dos blancos y dos negros, con sus guarniciones y demás enseres.

MILAGRO Ó MARAVILLA. DICEN LOS DOCTORES ES LA THERMO-SABINA-CAMACHO. Medicamento precioso y único que cura en el acto toda clase de dolor, sea cualquiera su origen é intensidad.

La Unión y El Fénix Español. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 34 años de existencia.

Colocación. La desea de modo ó análogo hombre solo, de buena conducta, teniendo quien le garantice. Informar en Comp. de la Laguna, 3.

Se arrienda. La casa con el antiguo y acreditado despacho de harinas, sémolas y fideos. Aranzales, número 6. Dan razón, San Pablo, 41.

Administraciones de fincas en particular, ó un bonito departamento de tres habitaciones, exterior. Palma, 92.

Un rosario que se extravió el domingo pasado en la Plaza Nueva, quien lo presente en el Hotel Inglaterra, se le gratificará.

Amueblado. Hermoso principal amueblado, en casa particular, ó un bonito departamento de tres habitaciones, exterior. Palma, 92.

Invención fin de siglo. AGUJA ORTEGA. Con patente. Prodigioso aparato para bordar. Produce 10 veces más labor que cualquiera de las máquinas conocidas.

A los fondistas y dueños de establecimientos, restaurantes ó cafés. En la honra ciudad de Antequera y en el punto más céntrico y concurrido, se arrienda un magnífico edificio recién concluido para que pueda servir para las citadas cosas.

TABACALERA. Preparación completa. Mariana de Pineda, n.º 4. Empezaron las clases el día 1.º. Antes del día 31 del corriente hay que presentar la solicitud pidiendo tomar parte en ellas.

Madrid. do hoy á las 10. Buen Suceso. Falco por decaído.